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樂為   北一女、樂為   北一女

會長的話

文：陳藹玲  68 仁

　　曾經說過，北一女的生涯是我一生

中最黑暗的日子。

　　這句話雖然有當時說它的背景和幾

分真實，卻成了我對母校、師長、同學

最大的愧疚。

　　抱著贖罪的心，8 年前我接受了 30
重聚總召的重任，今年承擔起校友會會

長的職務。

　　藉著這個機會，好好再說一下為何說

「最黑暗」，以及沒有說完的下半句。

　　從大龍國小畢業，進入聖心女中到

北一女，而後政大新聞系，再到美國南

加大念碩士，每一階段都帶給我滿滿的

收穫及深刻回憶。但其中衝擊最大的、

真的就是北一女歲月。聖心一年級三

班，全校初高中加起來七、八百人。到

了北一女，一個年級就有上千人，同學

個個優秀、真正是藏龍臥虎，不論學科、

才藝、運動，都有表現不凡的同學。靦

腆、膽小的我（有點難想像？）有點劉

佬佬進大觀園的驚嚇和難以調適。再加

上大學聯考逼近、大小考試頻繁、對未

知前途忐忑 ...... 由青澀漸漸成熟的心怎

能不惶惑起伏？所以我說了：高中生涯

是我最黑暗的時代—比起浪漫單純的懵

懂少年，綠衣黑裙除了榮譽之外，還有

許多壓力與責任。

　　然而，當年一起共同奮鬥的歷程，

教室裡交換筆記、也交換便當吃、K 書

補習互相當小老師、扯開喉嚨練合唱、

使出全力跑大隊接力、踢正步的軍訓比

賽、笑鬧中打掃教室和公共區域，苦中

作樂的「樂」稀釋了許多壓力。更何況

還有純享受時間，像是下課打球、促膝

長談、玩小天使遊戲、大考完到西門町

看電影、小南門吃冰，甚至偷偷參加舞

會 ...... 這些時刻如此五彩斑斕、鮮活像

夜空中的星星，深印我心。高中時代結

交的朋友也成為我一生最珍貴的資產之

一。除此之外，學校裡遇到了許多精彩

的老師，要求嚴格、不苟言笑的絕對有，

但也有許多開放自由、或幽默或溫暖的

老師。例如體育課的老師，讓我絕對不

想錯過一堂課，因為健身又解壓。還有

像媽媽一般的班導楊美蓮老師，她傳授

給我們的英文學習技巧，也成了我後來

▲陳藹玲近照
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教給孩子的訣竅！這些師長們不只傳授

學問、學習技巧、人生經驗，更讓我們

看到教育者的泱泱風範。

　　一定要說完的下半句話是，北一女

讓我長見識、增見聞，更闊胸襟，看到

山外有山，人外有人的世界，體會謙卑

的真意，懂得欣賞來自各方不同的人並

珍惜這份難得的相處緣分，對此，我至

今受用無窮也永遠心懷感激！

　　30 重聚讓疏於聯絡的同班同學們再

度拾起舊時情懷、或和當時來不及認識

的隔壁班同學建立友誼。鎖在記憶中的

青春熱血重新沸騰，於是在這個人生過

半、孩子已長成的當兒，我們選擇多為

自己活一點。還有，不是「齊家治國一

肩雙挑」嗎？我們也選擇為家人以外的

別人多付出一點！

　　校友會長期以來一直努力成為串連

各屆校友的平台，舉辦許多滋養身心的

活動、演講，提供更多校友們交流的機

會。今年，匯集眾多學姊妹的愛心及創

意，增加了校友服務，希望讓早期畢業

的學姊們也能感受學校無盡的溫暖和校

友們的持續關懷！

　　在許多曝光機會中，常常大家看見

的是會長、副會長、總幹事、各組召集

人、總編等等的名字，其實背後有更多

學姊妹的付出，包括參加過各種活動的

以及正在閱讀「綠意」的您。在此，我

要代表校友會深深一鞠躬！沒有您，就

沒有校友會！

　　今後，請繼續支持！ ■

▲前後任會長印信交接，左起陳怡芬副會長、方一菁副會長、唐慧文總幹事、陳藹玲會長、馮燕前會長、傅依萍常務

監事、郭仲琦常務理事。

▲校友會第 14 屆會長與理監事及志工大合照。


